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Думы Ханты – Мансийского автономного округа – Югры 

Филипенко Василия Александровича 

за 2023 год  

 

Василий Александрович Филипенко избран депутатом Думы Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры седьмого созыва по единому 

избирательному округу. 

I.Участие в работе Думы автономного округа 

 

За отчетный период депутат 

участвовал в 11 заседаниях Думы 

Ханты-Мансийского автономного 

округа – Югры, на которых принято 121 

законов и 374 постановлений.  

Возглавляя Комитет Думы Ханты-

Мансийского автономного округа – 

Югры по социальному развитию, 

Василий Филипенко проводил работу 

по законодательному регулированию 

социальной защиты населения; здравоохранения, образования; физической 

культуры и спорта; вопросов семьи и молодёжи, культурного наследия; 

жилищной политики; пенсионного обеспечения; труда и занятости 

населения. 

Под его председательством на 8-ми заседаниях, рассмотрено 56 

вопросов. Совместно с коллегами Комитета поддержал к принятию 29 

проектов законов, 16 проектов постановлений, заслушано 10 тематических 

информаций. 

В течение отчетного периода с целью подготовки к заседаниям комитета 

Думы Югры по социальному развитию провел 6 рабочих совещаний. 

Также принял участие в рассмотрении базовых законопроектов 

автономного округа: 

«Об исполнении бюджета Ханты-Мансийского автономного округа – 

Югры за 2022 год»; 

«Об исполнении бюджета территориального фонда обязательного 

медицинского страхования Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 

за 2022 год»; 



"О внесении изменений в Закон Ханты-Мансийского автономного 

округа – Югры «О бюджете Ханты-Мансийского автономного округа – 

Югры на 2023 год и на плановый период 2024 и 2025 годов»; 

«О внесении изменений в Закон Ханты-Мансийского автономного 

округа – Югры "О бюджете территориального фонда обязательного 

медицинского страхования Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 

на 2023 год и на плановый период 2024 и 2025 годов; 

«О бюджете Ханты-Мансийского автономного округа – Югры на 2024 

год и на плановый период 2025 и 2026 годов»; 

«О бюджете территориального фонда обязательного медицинского 

страхования Ханты-Мансийского автономного округа – Югры на 2024 год и 

на плановый период 2025 и 2026 годов». 

Основным и самым объемным вопросом стала работа над проектом 

закона «О бюджете Ханты-Мансийского автономного округа - Югры на 2024 

год и на плановый период 2025 и 2026 годов», доходы составят почти 340 

млрд рублей, а основная часть расходов традиционно предусмотрена на 

развитие отраслей социальной сферы: здравоохранение, образование, 

социальная политика, культура, физическая культура и спорт - 68,3%, и этот 

показатель увеличится к 2026 году до 72,2 %.  

373,4 млрд рублей предусмотрены на реализацию 25 государственных 

программ, из них государственная поддержка семьи и детей «детский 

бюджет», составит 144 млрд рублей. 

По госпрограммам: 

«Социальное и демографическое развитие» – средства преимущественно 

будут направлены на социальную поддержку и гарантии отдельным 

категориям граждан, в том числе на поддержку участникам СВО и их семьям. 

«Современная транспортная система» – на организацию транспортного 

обслуживания населения (приобретение автобусов), на субсидирование 

пассажирских авиарейсов и перевозок внутренним водным транспортом. 

«Управление государственным имуществом» – на приобретение 

нежилых объектов для размещения государственных и муниципальных 

учреждений. 

«Развитие физической культуры и спорта» – на развитие игровых видов 

спорта высших достижений. 

В 2023 году доходы бюджета Югры составили 391 миллиард рублей, 

расходы – 396 миллиардов. 

В формате видео-конференц-связи принял участие в заседаниях 

Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации по 

отдельным вопросам. 



18.10.2023 заслушал доклад заместителя Председателя Правительства 

РФ Татьяны Голиковой о положение детей, семей в РФ в 2023 году. В 

докладе отмечено о росте показателей в сфере социальной поддержки семей 

и детей, в том числе по детскому отдыху, улучшению благосостояния семей, 

идет сокращение количества малоимущих семей. В 2024 году объем общего 

консолидированного бюджетного финансирования в интересах детей 

вырастет на 1,5 трлн рублей. 

В 2023 году доходы бюджета Ханты-Мансийского атономного округа – 

Югры составили 391 миллиард рублей, расходы – 396 миллиардов и дефицит 

5 миллиардов рублей. Более 70% расходов предусмотрено на социальную 

сферу. 

Работа в коллегиальных органах Думы Югры 

 

В составе Совета Думы принял участие в 11 заседаниях. 

Принимал участие в заседаниях круглых столов, парламентских 

слушаниях, организованных комитетами Государственной Думы, Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации. 

18.10.2023 заслушал доклад заместителя Председателя Правительства 

РФ Татьяны Голиковой о положение детей, семей в РФ в 2023 году. В 

докладе отмечено о росте показателей в сфере социальной поддержки семей 

и детей, в том числе по детскому отдыху, улучшению благосостояния семей, 

идет сокращение количества малоимущих семей. В 2024 году объем общего 

консолидированного бюджетного финансирования в интересах детей 

вырастет на 1,5 трлн рублей. 

20.10.2023 года - в совещании Комитета Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации по охране здоровья по 

вопросам законодательного регулирования охраны здоровья в Российской 

Федерации. 

Участвовал в заседаниях тематических круглых столов Думы Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры «Об обеспечении комплексной 

безопасности детей на объектах социальной сферы» и «О выявлении в 

Ханты-Мансийском автономном округе традиционных товаров и 

обозначений, которые могут маркироваться и регистрироваться в качестве 

наименований мест происхождения или географических указаний», 

а также в заседаниях «правительственного часа» и «депутатских 

слушаний» в Думе Югры. 

Участвовал в заседании Комиссии по противодействию коррупции 

при Думе Ханты-Мансийского автономного округа – Югры,  



Участвовал в заседаниях Комиссии за достоверностью сведений о 

доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, 

представляемых депутатами Думы Ханты-Мансийского автономного округа 

– Югры. 

На кустовом совещании с представителями муниципальных 

образований Югры, депутатского корпуса по обсуждению проекта 

комплексного плана строительства и модернизации коммунальной 

инфраструктуры региона на 2023-2030 годы рассмотрели план реализации 

капитального ремонта сетей холодного водоснабжения, наружных сетей 

тепловодоснабжения, капитальный ремонт с заменой ветхих сетей в Ханты-

Мансийске и Ханты-Мансийском районе. 

В рамках депутатских слушаниях Думы Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры с коллегами рассмотрели следующие вопросы. 

- «Об итогах реализации национальных проектов в Ханты-Мансийском 

автономном округе – Югре за 2022 год и отчетный период 2023 года» 

отметили, что на территории Югры реализуется 50 проектов в статусе 

региональных проектов входящих в состав федеральных, по 12 направлениям 

«Здравоохранение»; «Демография»; «Образование», «Жилье и городская 

среда»; «Экология»; «Безопасные и качественные автомобильные дороги»; 

«Производительность труда и поддержка занятости»; «Цифровая 

экономика»; «Культура»; «Малое и среднее предпринимательство»; 

«Международная кооперация и экспорт»; «Туризм и индустрия 

гостеприимства». По итогам 2022 года по сравнению с 2021 годом 

отмечается положительная динамика по уровню кассового исполнения – рост 

с 95 % до 99 % и достижения показателей национальных проектов – рост с 

94% до 96 %. Достижение контрольных точек осталось на прежнем уровне – 

99 %. Рекомендовали Правительству Ханты-Мансийского автономного 

округа – Югры направлять в Думу автономного округа информацию о ходе 

реализации портфелей проектов, в том числе в разрезе муниципальных 

образований автономного округа, а также о проблемах их реализации. 

- «О прогнозе социально-экономического развития, об основных 

направлениях налоговой, бюджетной и долговой политики, о 

характеристиках бюджета Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 

на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов» отметили, что 

Правительством автономного округа за последние годы выработана система 

мер, позволивших в условиях неблагоприятной экономической динамики 

обеспечить стабильное развитие социальной сферы и инфраструктуры 

автономного округа, прежде всего это эффективная система мер социальной 



поддержки населения и предоставления услуг, меры по стимулированию 

экономической активности и сдерживанию инфляции. 

Поддержал предложения Правительства Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры в части определения основных направлений и 

ключевых показателей прогноза социально-экономического развития Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры на 2024 год и на плановый период 

2025 и 2026 годов.  

По результатам слушаний с коллегами рекомендовали Правительству 

Ханты-Мансийского автономного округа – Югры продолжить реализацию 

мер для дальнейшей государственной поддержки субъектов малого и 

среднего предпринимательства, повышения доли продукции, произведенной 

субъектами малого и среднего предпринимательства, в объеме валового 

регионального продукта, денежных доходах населения, развития 

перспективных направлений предпринимательства, в том числе 

молодежного, социального, которые могут стать стратегическим ресурсом 

повышения уровня инновационной экономики, а также, в целях 

формирования бюджета развития, подготовить проект распоряжения 

Правительства Ханты-Мансийского автономного округа – Югры о внесении 

в Думу Ханты-Мансийского автономного округа – Югры проекта закона 

Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, предусматривающего 

создание Инвестиционного фонда Ханты-Мансийского автономного округа – 

Югры как источника финансирования проектов государственно- и 

муниципально-частного) партнерства. 

 10.07.2023 принял участие в общественных слушаниях, которые 

прошли в режиме видео-конференц-связи по модели устойчивого развития 

региона. В ходе работы обсудили основные направления государственной 

политики, связанные с климатическими проектами, а также обменялись 

мнениями о существующем опыте и перспективах диверсификации 

экономики региона и результаты первых проведенных исследований. Так, 

жители Югры высоко оценили уровень развития инфраструктуры, защиты 

окружающей среды и управления водными ресурсами. 

Также принял участие в нескольких рабочих совещаниях под 

председательством заместителя Губернатора автономного округа А. Ислаева 

с представителями муниципальных образований Югры и депутатского 

корпуса. Внес предложения в проект комплексного плана строительства и 

модернизации коммунальной инфраструктуры региона на 2023-2030 годы.  

Депутат активно участвовал во всех мероприятиях, организованных 

Думой Югры и ее Председателем.  



II. Законодательные инициативы 

Участие депутата в правотворческих и законотворческих 

инициативах Комитета Думы автономного округа по социальному 

развитию седьмого созыва 

•  Депутатом поддержана инициатива фракции партии «Единая Россия» в 

Думе Югры не учитывать доходы до признания гражданина малоимущим с 

целью принятия его на учет в качестве нуждающегося в жилых помещениях, 

предоставляемых по договорам социального найма, которые такой 

гражданин получил в виде выплат в связи с призывом на военную службу по 

мобилизации в Вооруженные Силы Российской Федерации либо в связи с 

заключением контракта о прохождении военной службы в Вооруженных 

Силах Российской Федерации, войсках национальной гвардии Российской 

Федерации сроком на один год и более в период проведения специальной 

военной операции. 

В качестве правотворческой инициативы Комитетом поддержал 

обращение Думы к Министру здравоохранения Российской Федерации М.А. 

Мурашко по вопросам организации обеспечения пациентов с редкими 

(орфанными) заболеваниями лекарственными препаратами на основании 

рекомендаций круглого стола «О медицинской помощи пациентам с редкими 

(орфанными) заболеваниями в Ханты-Мансийском автономном округе – 

Югре», состоявшегося в Думе автономного округа 1 июня 2022 года.  

Всего в качестве правотворческой инициативы в Думу автономного 

округа Комитетом Думы по социальному развитию было внесено 16 

проектов постановлений Думы Ханты-Мансийского автономного округа – 

Югры. 

Депутат поддержал ключевые изменения регионального 

законодательства социальной направленности. 

•  Определены новые категории лиц - инвалиды и ветераны боевых 

действий, которым устанавливаются правовые гарантии социальной защиты. 

•  Утвержден перечень социальных услуг, предоставляемых 

поставщиками социальных услуг, при которых будут оказывать социально-

бытовую услугу в стационарной и полустационарной формах социального 

обслуживания; а также срочные социальные услуги. 

•  Одобрены изменения в закон «О дополнительных гарантиях и 

дополнительных мерах социальной поддержки детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей, усыновителей, приемных родителей в 

Ханты-Мансийском автономном округе – Югре» о беззаявительном порядке 

ежемесячной выплаты на содержание детей-сирот и детей, оставшихся без 



попечения родителей, также опекуну совершеннолетнего недееспособного 

гражданина, сокращены сроки принятия решения о назначении ежемесячной 

выплаты на содержание детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей (с 15 до 5 дней), изменен срок осуществления ежемесячных 

выплат (с 15 на 10 число), сокращены сроки по единовременной выплате 

гражданам, усыновившим (удочерившим) ребенка (детей) на территории 

автономного округа до 3 дней со дня принятия акта органа опеки и 

попечительства о её назначении. 

• Расширен перечень категорий граждан, имеющих право на 

приобретение в собственность бесплатно земельного участка. Это участники 

специальной военной операции и члены их семей. 

• Добавлена категория лиц нуждающихся в улучшении жилищных 

условий, в части обеспечения за счет средств федерального бюджета в виде 

субвенций жильем, награжденных знаком «Житель осажденного 

Сталинграда». 

•  Отменено условие обязательного постоянного проживания на 

территории автономного округа не менее десяти лет при предоставлении 

единовременной помощи при возникновении экстремальной жизненной 

ситуации членам семей погибших в ходе участия в специальной военной 

операции. 

•  Отменено условие обязательного постоянного проживания на 

территории автономного округа не менее десяти лет при предоставлении 

единовременной помощи при возникновении экстремальной жизненной 

ситуации в случае частичной или полной утраты жилого помещения (дом, 

квартира, комната), являющегося единственным для семьи, одиноко 

проживающего гражданина, в котором семья, одиноко проживающий 

гражданин постоянно проживают, в результате стихийного бедствия, пожара, 

наводнения, обвала или разрушения жилого помещения, аварии, 

террористического акта и (или) при пресечении террористического акта 

правомерными действиями. 

•  Расширены возможности использования средств (части средств) 

Югорского семейного капитала (на строительство, реконструкцию жилых 

помещений в доме блокированной застройки, иного объекта капитального 

строительства, предназначенного для постоянного проживания; оплату 

газификации, уточнен срок рассмотрения уполномоченной организацией 

заявления – не позднее пяти рабочих дней. 

•  Поддержана инициатива прокурора Ханты-Мансийского автономного 

округа – Югры для лиц, нуждающихся в жилых помещениях, 

предоставляемых по договорам социального найма, путем исключения 



обязательного требования к гражданам о предоставлении и предусматривает 

получение уполномоченными органами местного самоуправления 

кадастровой оценки указанных земельных участков в рамках 

межведомственного взаимодействия. 

•Поддержана инициатива ведения реестра инфраструктуры 

молодежной политики. 

• Установлено обязательное условие постоянного проживания на 

территории автономного округа обоих супругов при определении права на 

предоставление единовременного пособия в связи с юбилеем их совместной 

жизни (ранее - одного из супругов) и в связи с необходимостью исключения 

случаев предоставления пособия гражданам, проживающим за пределами 

автономного округа. 

• Дополнены категории граждан, имеющие право на дополнительные 

меры социальной поддержки. инвалиды боевых действий из числа лиц: 

принимавших участие в боевых действиях в составе Вооруженных Сил 

Донецкой Народной Республики, Народной милиции Луганской Народной 

Республики, воинских формирований и органов Донецкой Народной 

Республики и Луганской Народной Республики начиная с 11 мая 2014 года; 

заключивших контракт (имевших иные правоотношения) с организациями, 

содействующими выполнению задач, возложенных на Вооруженные Силы 

Российской Федерации, в ходе специальной военной операции на 

территориях Украины, Донецкой Народной Республики и Луганской 

Народной Республики с 24 февраля 2022 года, а также на территориях 

Запорожской области и Херсонской области с 30 сентября 2022 года; 

ветераны боевых действий из числа лиц аналогично указанным выше; лица, 

награжденные знаком "Житель осажденного Сталинграда". 

• Установлена мера поддержки в форме компенсации расходов по оплате 

проезда и провоза багажа к месту использования отпуска и обратно один раз 

в два года в пределах Российской Федерации инвалидам с детства I и II 

групп, являющимся неработающими пенсионерами, и одному 

сопровождающему лицу из числа совместно проживающих с ними членов 

семьи. 

  •Дополнены категории граждан, имеющие право на Югорский 

семейный капитал, категории граждан при рождении второго ребенка или 

последующих детей с 1 января 2024 года: 

   женщин, родивших (усыновивших) второго ребенка или последующих 

детей начиная с 1 января 2024 года; 



   мужчин, являющихся единственными усыновителями второго ребенка или 

последующих детей, если решение суда об усыновлении вступило в 

законную силу начиная с 1 января 2024 года; 

   мужчин при рождении второго ребенка или последующих детей супру-гой, 

имеющей вид на жительство в Российской Федерации или не имеющей 

гражданства Российской Федерации, начиная с 1 января 2024 года; 

• Увеличен размер Югорского семейного капитала с 1 января 2024 года в 

сумме 177 000,0 рублей (с учетом индексации за 2021-2023 годы). 

• Установлено преимущественное право перед другими лицами лица из 

числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 

принимавшие участие в специальной военной операции на территориях 

Украины, Донецкой Народной Республики, Луганской Народной 

Республики, Запорожской области и Херсонской области на обеспечение 

жилыми помещениями 

• Увеличен размер ежемесячной выплаты на содержание ребенка в 

возрасте до 6 лет с 19 300 рублей до 19 680 рублей. 

• Уточнен перечень категорий граждан, имеющих право на социальную 

поддержку по оплате жилого помещения и коммунальных услуг – это  

специалисты по работе с семьей организаций, обеспечивающих реализацию 

полномочий в сфере социального обслуживания населения. 

• Закреплена возможность создания приемной семьи в условиях 

раздельного проживания пожилого гражданина с помощником или инвалида 

с помощником по их взаимному согласию (Указанная норма позволит 

организовать приемные семьи для граждан пожилого возраста и инвалидов, 

нуждающихся в постороннем уходе, не желающих либо не имеющих 

возможности совместно проживать с помощником по объективным 

причинам, в том числе: отсутствие согласия всех совершеннолетних членов 

семьи помощника на проживание в их семье гражданина, нуждающегося в 

постороннем уходе; наличие медицинских противопоказаний у совместно 

проживающих членов семьи помощника; недостаточная площадь жилого 

помещении). 

• Дополнены категории граждан, которым предоставляется компенсация 

фактически понесенных затрат по оплате родительской платы за присмотр и 

уход за ребенком (детьми), пасынками, падчерицами, братьями, сестрами в 

соответствующей организации дошкольного образования  категорией 

граждан, поступивших в созданные по решению органов государственной 

власти Российской Федерации добровольческие формирования, 

содействующие выполнению задач, возложенных на Вооруженные Силы 

Российской Федерации, принимающими (принимавшими) участие в 



специальной военной операции на территориях Украины, Донецкой 

Народной Республики, Луганской Народной Республики, Запорожской и 

Херсонской областей. 

•  Дополнен перечень льготных категорий детей, которым оказывается 

специальная поддержка в виде предоставления двухразового питания в 

учебное время по месту нахождения образовательной организации, 

категорией детей, пасынков, падчериц, братьев, сестер лиц, поступивших в 

созданные по решению органов государственной власти Российской 

Федерации добровольческие формирования, содействующие выполнению 

задач, возложенных на Вооруженные Силы Российской Федерации, 

принимающих (принимавших) участие в специальной военной операции на 

территориях Украины, Донецкой Народной Республики, Луганской 

Народной Республики, Запорожской и Херсонской областей. 

•  Установлены, полномочия Правительства автономного округа по 

созданию необходимых условий для получения коренными малочисленными 

народами Севера дошкольного и начального общего образования в местах их 

традиционного проживания и традиционной хозяйственной деятельности. 

•  Установлены основания для замены гражданам жилых помещений по 

договорам социального найма из муниципального жилищного фонда. 

 

 

 

 



III. Работа с избирателями 

 

«Для решения проблем 

югорчан необходимо вести 

прямой диалог. 

 Люди ищут поддержки в 

решении наболевших вопросов. 

Продолжу работать и 

помогать». 

Василий Филипенко 

 

В соответствии с полномочиями велась работа, ориентированная на 

защиту интересов избирателей. 

Работа с гражданами по личным вопросам проводилась в соответствии с 

утверждённым графиком. 

За отчетный период проведено 6 приёмов по личным вопросам. 

В адрес парламентария устно и письменно поступило 56 обращений.  

Тематика обращений разнообразна: от оказания финансовой помощи в 

приобретении спортивного инвентаря до благоустройства придомовых 

территории, сноса ветхого и аварийного жилья: 

- вопросы социальной сферы - 28% обращений (2022 год – 25%);  

- вопросы социальной защиты – 9% обращений (2022 год – 6%) 

- вопросы в сфере ЖКХ - 11% обращений (2022 года – 12%);  

- жилищные вопросы – 18% обращений (2022 год – 21%); 

- связь и транспорт – 19% обращений (2022 год – 20%); 

- здравоохранение – 5% обращений (2022 год – 5%); 

- оказание материальной помощи, строительство и промышленность, 

трудовые отношения – менее 10% вместе. 

Все поставленные вопросы решены по существу.  

 

Большинство заявителей – из Ханты-Мансийска и Ханты-Мансийского 

района. Кроме того, помощь депутата потребовалась жителям Кондинского 

района, городов Нижневартовска, Мегиона, Урая, Нягани и Сургута.  

За помощью нередко обращались граждане льготных категорий: 

инвалиды, пенсионеры, безработные. 

В числе обратившихся: 

пенсионеры – 12; 

работники бюджетной сферы – 15; 



предприниматели – 1; 

безработные – 1; 

многодетные – 1; 

семьи с детьми инвалидами – 4. 

 

Так, благодарность от жителя югорской столицы за оказание содействия 

в решении вопроса о неправомерном изменении системы вентиляции в 

многоквартирном доме одним из собственников, причем без согласования с 

надзорными органами и соседями. Совместными усилиями депутата с 

администрацией Ханты-Мансийска, муниципальным предприятием 

«Жилищно-коммунальное управление» и Ханты-Мансийским районным 

судом было достигнуто решение проблемы и восстановление 

вентиляционной системы собственником. 

Также были даны разъяснения гражданам по вопросам переселения из 

ветхого жилья, по оказанию содействия в проведении капитального ремонта 

и участия в конкурсе инициативного бюджетирования. 

Помог жительнице Ханты-Мансийска в решении жилищного вопроса, а 

именно, в переселении из квартиры на высоком этаже, на 1 этаж. 

Один из вопросов касался отсутствия качественного подъезда к жилым 

домам по улице Набережной. В этом районе частные дома, а сложность 

рельефа накладывает дополнительные трудности. На данный момент 

Департаментом градостроительства и архитектуры г.Ханты-Мансийска 

разработана проектно-сметная документация, работы по организации 

доступности для транспортных средств и пешеходов в рамках существующих 

параметров данной территории будут выполнены в 2024 году. 

Как президент окружной федерации шахмат решил вопрос 

представителя РОО «Лига пациентов». Активистка попросила оказать 

поддержку в приобретении для организации шахматных досок для 

проведения мероприятий, которые будут содействовать реабилитации и 

социальной адаптации инвалидов и граждан с ограниченными 

возможностями здоровья. 

Кроме того, оказана помощь по неоднократным обращениям связанным 

с организацией работы общественного транспорта в городе Ханты-

Мансийске.  

По вопросу начисления платы за жилищно-коммунальные услуги оказал 

помощь в сложившейся ситуации для жильцов многоквартирного жилого 

дома. 

В рамках работы с избирателями встретился с жителями населенных 

пунктов с. Реполово (37 человек), пос. Сибирский (54 жителя), 



п.Горноправдинск (50 жителей). Ханты-Мансийского района. Обсудили 

вопросы медицинского обслуживания, доставки лекарств и кадровое 

обеспечение медицинского персонала, подведения водопроводных сетей к 

жилым домам. Также по просьбе селян проверено состояние пожарных 

водоемов. 

В ходе работы с жителями автономного округа наиболее проблемные 

вопросы жилищно-коммунального обслуживания, улучшения жилищных 

условий, работы общественного транспорта. В труднодоступных населенных 

пунктах первоочередной вопрос оказания экстренной медицинской помощи 

сельскому населению. 

 

Встречи с трудовыми коллективами. 

Встретился с сотрудниками «ЮТЭК-региональные сети», «Югра-

экология», с коллективом межшкольного учебного комбината в городе 

Ханты-Мансийске,  

Провел встречу с родителями и педагогами воспитанников Югорского 

колледжа-интерната олимпийского резерва хоккейного отделения. 

Встретился с сотрудниками Межшкольного учебного комбината. На 

встрече приняли участие 35 педагогов. Коллектив интересовали вопросы 

ремонта и утепления здания, улучшения материально-технической базы. 

Также обсудили вопросы о предстоящих выборах, которые пройдут с 15 по 

17 марта 2024 года. В Ханты-Мансийске будет действовать 31 

избирательный участок. 

Стал инициатором встречи с коллективом физкультурного диспансера 

Югры, ознакомился с инфраструктурой и спецификой работы диспансера. С 

главным врачом В. Гильвановым обсудили этапы работы со спортсменами, 

получившими травмы. 

При бобщении с сотрудниками предприятий, ответил на вопросы 

избирателей о развитии региона по разным направлениям, в том числе, 

окружном бюджете, социальных льготах и гарантиях, отметил выделение 

финансовой поддержки на экологические программы. 

На встречах со спортивной общественностью Югры депутат ответил на 

вопросы, касающиеся как деятельности региональных парламентариев, 

благоустройства города Ханты-Мансийска, перспектив проведения 

международных спортивных мероприятий в Ханты-Мансийске и Ханты-

Мансийском автономном округе – Югре. 

  



IV. Выполнение наказов избирателей 

 

В рамках депутатского 

фонда депутатом оказана 

финансовая помощь 4-м 

бюджетным организациям на 

общую сумму 2 млн рублей. 

 

1) Бюджетному 

учреждению «Музей Природы и 

Человека» ХМАО-Югры в 

городе Ханты-Мансийск для 

организации постоянной 

выставки «Нечеловеческих рук дело. Животные – строители», Выставка 

направлена на воспитание навыков бережного отношения к миру вокруг, 

сохранения природного наследия Югры. Проект был запущен для маленьких 

югорчан и их родителей. У посетителей музея появилась возможность не 

только изучить редкие экспонаты из естественно-научной коллекции Музея 

Природы и Человека, но и поучаствовать в интерактивных программах, а 

также проявить свои творческие способности. Биологи Музея на протяжении 

многих лет собирают, исследуют сведения и материалы о животных – 

птицах, зверях и насекомых Югры, которых можно назвать «Животные-

строители». На эти цели выделено 800 тысяч рублей. 

2) Муниципальному автономному учреждению дополнительного 

образования «Центр «Созвездие» имени Героя Советского Союза генерал-

полковника Гришина Ивана Тихоновича» города Советский на организацию 

и проведение мероприятий военно-исторической реконструкции событий 

1941–1945 годов выделено 500 тысяч рублей. Организована масштабная 

военно-историческая реконструкция событий Великой Отечественной войны 

«Шаг в бессмертие», в основу которой положен подвиг югорчанина Героя 

Советского Союза А.Ф.Унжакова. На мероприятии присутствовали потомки 

Героя. Для ретроспективы подвига использовано стрелковое оружие, две 

противотанковые пушки, две реплики танка T-IV, бронетранспортёр и 

мототехника, легкая артиллерия, а также задействовано свыше 100 человек в 

военной форме войск Красной армии и вермахта. 

 

3) МБОУ «Средней общеобразовательной школе № 4» города Ханты-

Мансийска приобрели форму и экипировку для хоккейной команды на 



450тысяч рублей. В зимний сезон учреждением организованы хоккейные 

баталии  команд младшего школьного и подросткового возрастов. 

 

4)  Муниципальному казенному учреждению Ханты-Мансийского 

района «Централизованная библиотечная система» приобрели оборудование 

и расходные материалы для изготовления развивающих игр и головоломок на 

300 тысяч рублей. В течение года игры и головоломки педагоги 

использовали на различных детских мероприятиях. Так, в с. Троица 

состоялся библиотечный турнир по настольным играм для детей «Веселое 

время», в библиотеке п. Кедровый в период летних каникул вел свою работу 

арт-уголок — «Читаем, рисуем, играем!», а в с. Нялинское еженедельно 

работал клуб настольных игр «Ритм».   

 

 

 

 

 

 

 



V. Работа со средствами массовой информации 

 

Информация о деятельности 

депутата размещалась на 

официальном сайте Думы Ханты-

Мансийского автономного округа 

– Югры, сайте «Избиратель – 

депутат», сайтах органов местного 

самоуправления муниципальных 

образований автономного округа, 

регионального отделения партии 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ», а также в 

газетах «Новости Югры», 

«Аргументы и Факты-Югра», «Наш район», телевидении ОТРК «Югра», 

ГТРК «Югория». 

Всего за 2023 год опубликовано более 350 материалов. Информация о 

деятельности депутата также распространялась в социальных сетях: 

размещено 745 сообщений, в личных аккаунтах – 250. 

  



VI. Иная деятельность 

Публичные мероприятия 

 

Принял участие в торжественной линейке последнего звонка для 11 

классов воспитанников Югорского колледжа-интерната олимпийского 

резерва, пообщался с родителями и педагогами. 

Представил хоккейный клуб Югра (стенд) на 29-ой международной 

выставке туризма и индустрии гостеприимства «MIITT» 2023 в Москве, 

ответил на вопросы гостей о развитии хоккея в регионе. 

Встретился с игроками следж-хоккейного клуба «Югра». 

В День Памяти и Скорби выступил на митинге в городе Советский. 

Принял участие в заседании Думы Ханты-Мансийского района, 

заслушала отчет Главы Ханты-Мансийского района. 

Принял участи в торжественном собрании, заслушал отчет главы города 

Ханты-Мансийска об итогах деятельности за 2022 год 

Принял участие в заседании комиссии по определению победителей 

отбора муниципальных программ, направленных на развитие и 

осуществление местного самоуправления. 

Поучаствовал в рейтинговом голосовании национального проекта 

«Жилье и городская среда», в составе жюри оценил представленные проекты. 

Побывал на выставке «Цифровые технологии для всех», которая 

проходила в рамках XIV Международного IT-форума с участием стран 

БРИКС и ШОС, участие приняли более 3 тысяч человек из 45 стран и 75 

субъектов Российской Федерации. Программа включала в себя более 50 

мероприятий: стратегические сессии, тематические круглые столы и 

панельные дискуссии. Принял участие в дискуссии Стратегической сессии 

«Российский Спорттех». 

Ознакомился с деятельностью Клинического врачебно-физкультурного 

диспансера. 

Принял участие во встрече Губернатора Югры Натальей Комаровой с 

представителями администраций муниципалитетов, учреждений 

автономного округа и югорчанами в режиме видео-конференц-связи.  

Обсудили реализацию национального проекта «Жилье и городская среда», 

работу управляющих компаний, оценили ход региональной программы 

капитального ремонта, подготовку многоквартирных домов к зиме и многие 

другие жилищные вопросы. 

Принял активное участие в Общественных слушаниях проекта модели 

устойчивого развития Ханты-Мансийского автономного округа - Югры. 

Обсудили основные направления государственной политики, связанные с 



климатическими проектами, а также обменялись мнениями об опыте и 

перспективах диверсификации экономики региона. Югра лидер по 

показателям социальной сферы и имеет потенциал для развития 

управленческого аспекта. Итоговым документом стал проект устойчивого 

развития Югры. 

Проголосовал на выборах Губернатора Тюменской области. 

Принял участие во встречах Губернатора Югры с жителями Ханты-

Мансийска и Ханты-Мансийского района.  

Посетил выставочный стенд Югры в Москве на международной 

выставке «Россия» на ВДНХ  

Заслушал отчет Губернатора Югры Н.В. Комаровой об итогах работы 

Правительства автономного округа в 2023 году и планах на 2024 год. 

Побывал на выставке «Цифровые технологии для всех», которая 

проходила в рамках XIV Международного IT-форума с участием стран 

БРИКС и ШОС и посетил стратегическую сессию «Российский спорттех – 

сила в инновациях». 

Принял участие в Международной акции «Диктант Победы». 

Поддержал участников национального проекта «Жилье и городская 

среда» проголосовал за проект в рамках рейтингового голосования. 

Стал участником викторины «Культурный код Победы» РИК партии 

«Единая Россия». 

Поучаствовал в военно-исторической реконструкции «Шаг в 

бессмертие» подвига нашего земляка, Героя Советского Союза Петра 

Бабичева в поселке Луговском Ханты-Мансийского района 

 

Торжественные мероприятия 

 

Принял участие в торжественном собрании, посвященном Дню России и 

Дню города Ханты-Мансийска. 

Принял участие в церемонии награждения и праздничном концерте ко 

Дню учителя. 

Возложил цветы к мемориалу «Славы Воинам округа» в городе Ханты-

Мансийске, в память о погибших защитниках и жителях блокадного 

Ленинграда. 

Принял участие в возложении цветов в честь дня воинской славы России 

(2 февраля) в парке Победы города Ханты-Мансийска.  

Посетил митинг-концерт «Слава защитникам Отечества!» в преддверии 

Дня защитника Отечества. 



Возложил цветы к мемориалу Славы в городе Ханты-Мансийске ко Дню 

Победы. 

Принял участие в церемонии возложения цветов в День Памяти и 

Скорби в Парке Победы города Ханты-Мансийска.  

Вручил благодарственные письма Председателя Думы Югры игрокам 

команды следж-хоккейного клуба «Югра». 

Поздравил Ханты-Мансийский район со столетним юбилеем, вручил 

награды Думы Югры. 

В День Памяти и Скорби в городе Советский выступил с 

приветственным словом на военно-исторической реконструкции подвига 49-

ой армии, эпизодов операции «Багратион». 

Открыл Чемпионат Ханты-Мансийского автономного округа-Югры по 

шахматам среди мужчин и женщин. Участие приняли 45 человек. 

Открыл Чемпионат Уральского Федерального округа по классическим 

шахматам 2023 года среди мужчин и женщин «Кубок Югры». Участие 

приняли 63 спортсмена. 

Принял участие в церемонии награждения почётной грамотой Думы 

Ханты-Мансийского автономного округа-Югры сотрудникам Автономного 

учреждения дополнительного образования Ханты-Мансийского автономного 

округа – Югры «Спортивная школа «Югорская шахматная академия». 

Принял участие в церемонии открытия окружного турнира по шахматам 

«Белая Ладья» среди команд общеобразовательных организаций Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры (63 школьника прибыли на 

соревнования).  

Принял участие в торжественной церемонии открытия шахматного 

турнира по блицу между 10–ю участниками чемпионата России по 

смешанному боевому единоборству (ММА) среди мужчин на Кубок Главы 

города Ханты-Мансийска. 

Открыл командный турнир по шахматам среди 40 участников 

контрольных (надзорных) исполнительных органов государственной власти 

Ханты-Мансийского автономного округа – Югры. 

Принял участие в торжественной церемонии закрытия первенства 

автономного округа по шахматам среди мальчиков и девочек до 11, 13 лет, 

юношей и девушек до 15, 17, 19 лет, мальчиков и девочек до 11 и до 13 лет в 

зачёт V Спартакиады Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 

«Спортивные таланты Югры». Участие приняли более 200 спортсменов. 

Принял участие в церемонии открытия этапа Кубка России 2023 года по 

шахматам среди мужчин «XIX Кубок Губернатора Ханты-Мансийского 



автономного округа – Югры» для 58 спортсменов из Беларуси и 20 субъектов 

России. 

Принял участие в церемонии открытия всероссийских соревнований по 

быстрым шахматам среди мужчин и женщин финал «РАПИД Гран-при 

России». 28 спортсменов боролись за победу в матче. 

Принял участие в VIII турнире по блицу, посвященному 

Всероссийскому Дню трезвости. В соревнованиях приняло участие более 60 

человек. 

Принял участие в торжественной церемонии закрытия финала Кубка 

России по шахматам среди мужчин и женщин. В соревнованиях приняло 

участие более 28 человек. 

Принял участие в торжественном приёме в ЦДШ им. М.М. Ботвинника 

по случаю празднования Международного дня шахмат 20 июля 2023 года в 

Москве. 

Принял участие в чествовании югорских спортсменов в рамках встречи 

Губернатора Ханты-Мансийского автономного округа - Югры с 

победителями и призерами Летних игр сурдлимпийцев «Мы вместе. Спорт», 

представителями спортивного хоккейного клуба «Югра», командой 

юниорской хоккейной лиги «Югра», представителями Фонда «Защитники 

Отечества», юными активистами Российского движения детей и молодежи, 

волонтерами клуба «Респект». 

Поздравил воспитанников Югорского колледжа-интерната 

олимпийского резерва с началом нового учебного года. Мероприятие 

посетили более 150 человек. 

Принял участие в торжественной линейке МБОУ «Средняя 

общеобразовательная школа № 1 имени Созонова Ю.Г.», посвященной Дню 

знаний. (Более 300 детей и взрослых). 

Принял участие в митинге-концерте ко Дню народного единства в 

Ханты-Мансийске. 

Наградил участников межрегионального праздничного любительского 

турнира по хоккею «Рождественские игры». 

 

Депутатский контроль 

за объектами, внесенными в Карту развития Югры 

 

В рамках контроля за реализацией мероприятий, внесенных в Карту 

развития Югры вошел в комиссию по приемке 4-х объектов городской 

инфраструктуры Ханты-Мансийска, введенных в эксплуатацию в 2022 году: 



Ниндзя-парк на ул. Свободы, д.1; Скейт-парк на ул. Зеленодольской; 

Спортивный парк на ул. Землеустроителей; Детская площадка на ул. 

Посадская, д.16а. 

Отмечены ряд неисправностей некоторых малых архитектурных форм, 

отмечены случаи вандализма и рекомендация рассмотреть возможность 

подключения объектов благоустройства к системе «Умный и Безопасный 

город», установления дополнительных урн и колонн освещения. Замечания 

устранены в короткий срок. 

Принял участие в совещаниях Губернатора Югры и муниципальных 

депутатов по обсуждению хода реализации объектов в Ханты-Мансийском 

районе и городе Ханты-Мансийске, занесенных в Карту развития Югры. 

Проверил ход строительства второго блока гимназии №1 в городе 

Ханты-Мансийске. 

Проинспектировал ход строительства нового корпуса для Ханты-

Мансийского технолого-педагогического колледжа, сквера на улице 

Калинина в Ханты-Мансийске, детского сада в районе «СУ-967».  

Обсудил с Главой Ханты-Мансийского района проекты «Карты развития 

Югры», реализуемые на территории муниципалитета. 

Посетил объекты благоустройства в городе Советском Скейт-парк, 

амфитеатр с крытой сценой.  

Оценил ход строительства озерного парка «Картопья», в г. Советский. 

Совместно с главой города Сургута Андреем Филатовым оценили 

работы по обустройству хоккейной площадки Ледового дворца спорта. 

На встрече с участием Губернатора Югры Натальей Комаровой и 

депутатами Думы города Ханты-Мансийска обсудили исполнение поручений 

Губернатора по наказам жителей окружного центра, а также муниципальные 

проекты, внесенные на «Карту развития Югры» и работу Думы города. 

Принял участие в работе «круглого стола» органов местного 

самоуправления Ханты-Мансийского района. Обсудили проблемы в сфере 

здравоохранения, наметили пути решения. Так, к концу 2023 года введено в 

эксплуатацию 4 ФАПа в п. Кирпичный, д. Согом, с. Реполово, с. Цингалы. 

Принял участие во встрече Губернатора Югры Натальей Комаровой и 

депутатов в Думе Ханты-Мансийского района, где обсудили исполнение 

поручений Губернатора по наказам жителей района, а также муниципальные 

проекты, внесенные на «Карту развития Югры» и работу районной Думы. 

С Главой и представителями Ханты-Мансийского района подвели итоги 

работы партийной программы «Единой России». На Карту развития Югры» 

Ханты-Мансийского район занесено 13 проектов, 1 выполнен. 

  



Партийная деятельность  

 

Член фракции Всероссийской политической партии «Единая Россия» в 

Думе Югры; 

заместитель секретаря регионального отделения Всероссийской 

политической партии «Единая Россия» по агитационно-пропагандистской 

работе; 

член политического совета регионального отделения Всероссийской 

политической партии «Единая Россия» и президиума регионального 

политического совета регионального отделения Всероссийской политической 

партии «Единая Россия»; 

координатор Федерального партийного проекта «Городская среда» в 

Ханты-Мансийском автономном округе – Югре 

принял участие: 

в 8-ти заседаниях депутатской фракции партии «Единая Россия» в 

Думе автономного округа, на которых рассмотрено 45 вопросов. 

в заседаниях регионального политического совета партии «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ» и его президиума. 

в XXXV Конференции Регионального отделения партии; 

в XXXVII конференции местного отделения Всероссийской 

политической партии «Единая Россия» в Ханты-Мансийске. 

Кроме того, Василий Александрович стал участником 

просветительской акции «Диктант ЖКХ» организованной партией «Единая 

Россия» в рамках реализации проектов «Жители МКД» и «Школа грамотного 

потребителя», викторины «Культурный код Победы» РИК партии «Единая 

Россия» и международной исторической акции «Диктант Победы». 

Поддержал Федеральный фестиваль-конкурс «Гармония», 

организованный партией «Единая Россия».  

Принял участие в форуме «Команда Югры. Результаты и приоритеты 

развития». 

Проголосовал за кандидата на пост Губернатора Тюменской области. 

Принял участие в митинге ко Дню народного единства. 

Принял участие в Конференции Местного отделения Всероссийской 

политической партии «Единая Россия» в городе Ханты-Мансийске. 

Принял участие в старте отправки «Гуманитарного конвоя» в новые 

регионы России. 

 

 

 



Агитационно-пропагандистская деятельность 

 

Как заместитель секретаря регионального отделения Партии курировал 

деятельность агитационно-пропагандисткой работы. 

Проведена работа по укреплению положительного имиджа Партии и 

формирование положительного общественного мнения о партийной работе и 

инициативах. 

За 2023 год службами АПР Югры было запланировано и проведено 

более 3886 медийных акций и мероприятий, по результатам которых 

опубликовано 16 366 материалов в средствах массовой информации и на 

иных интернет-порталах. 

На официальном сайте регионального отделения партии «Единая 

Россия» было размещено 1657 материалов  партийной тематики, из них 264 

на федеральной площадке. В социальных сетях размещено более 4,5 тысяч 

публикаций. 

 

Партийный проект «Городская среда» 

 

Депутат является координатором федерального партийного проекта 

партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» «Городская среда» в Ханты-Мансийском 

автономном округе – Югре. В рамках реализации партийного проекта и на 

основании Государственной программы Ханты-Мансийского автономного 

округа – Югры «Пространственное развитие и формирование комфортной 

городской среды» (Постановление Правительства автономного округа           

№ 670-п) за 2023 год в автономном округе благоустроено 57 объектов, из них 

13 дворовых территорий. Общий объем финансирования на реализацию 

мероприятий по благоустройству пространств муниципальных образований 

Югры составил 857 млн руб., из них: 245 млн руб. федеральный бюджет;              

468 млн руб. региональный бюджет; 144 млн руб. муниципальный бюджет. 

Участие в реализации программы приняли 22 муниципальных образований 

автономного округа.  

В муниципальных образованиях организованы встречи и обсуждения 

планов благоустройства. Всего 1 296 мероприятий. Общий охват участников 

236 121 человек. 

Наиболее значимые объекты проекта 2023 года: 

1. Парк культуры и спорта «Белая горка», г. Белоярский 

2. «Озёрный парк «Картопья», г. Советский 

3. «Бульвар на набережной в створе улиц Чапаева – Ханты-

Мансийская»,  г. Нижневартовск 



4. «Бульвар в квартале № 18 (Учительский бульвар)», г. Нижневартовск 

Кроме того, инициированы рейды по проверке качества и хода работ 

объектов проекта. Организовано 6 рейдов, задействовано 52 человека. 

Проект продолжает оставаться одним из популярных проектов на 

территории Ханты-Мансийского автономного округа. 

В рамках реализации проекта парламентарий проинспектировал 

«Экопарк «За Саймой», «спортивную площадку №1», сквер у «Дворца 

торжеств» и муниципальную дворовую площадку в городе Сургуте. В городе 

Нефтеюганске посетил объект благоустройства общественной территории в 

районе лыжной базы. 

Также, принимал участие в селекторных совещаниях Всероссийского 

центрального исполнительного комитета, по реализации проектов 

благоустройства. 

В составе Межведомственной комиссии Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры по обеспечению реализации приоритетного 

проекта «Формирование комфортной городской среды» совместно с 

представителями Правительства автономного округа работал над вопросами 

благоустройства муниципальных образований. 

 

 

  



Работа в коллегиальных органах 

 

Василий Александрович Филипенко входил в состав организационных 

комитетов, комиссий, советов Югры. 

 

Принял участие в работе организационного комитета по подготовке и 

проведению международных физкультурных и спортивных мероприятий в 

Ханты-Мансийском автономном округе – Югре. 

 

На заседании Попечительского совета Фонда защиты прав граждан - 

участников долевого строительства Югры заслушал отчет за 2022 год. 

Основная функция фонда - осуществление мероприятий для достройки 

проблемных объектов. В 2022 году на мероприятия по завершению 

строительства поступило финансирование в размере 747 512 838,57 рублей. 

 

На заседании Градостроительного совета Югры подведены итоги 

2023 года по вопросам градостроительной деятельности и реализации 

федерального проекта «Формирование комфортной городской среды». 

Автономный округ занимает лидирующие позиции по уровню комфортной 

среды, муниципалитеты Югры традиционно отмечаются в федеральных 

конкурсах благоустройства. 

 

Принял участие в заседаниях 

межведомственной комиссии Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры 

по обеспечению реализации регионального 

проекта «Формирование комфортной 

городской среды» под председательством 

Губернатора автономного округа Натальи 

Комаровой. Поддержал заявки 

муниципальных образований Югры для 

участия во Всероссийском конкурсе лучших проектов создания комфортной 

городской среды в малых городах и исторических поселениях. 

 

Принял участие в жюри конкурса инициативного бюджетирования по 

выявлению победителей объектов благоустройства среди 140 участников. 

 

В составе Попечительского совета Югорского государственного 

университета побывал на выездном заседании. Заслушали результаты 



деятельности ВУЗа и презентацию стратегию развития университета на 2022-

2023 годы, поддержали идеи депутата о создании на базе Югорского 

университета эндаумент-фонда по модернизации ресурсной базы ВУЗа, 

поддержке проектов по развитию университета, стипендиальному 

обеспечению и грантовой поддержке. 

Принял участие в заседании наблюдательного совета АНО содействия 

строительству «Развитие». 

 

 

  



Развитие шахмат в Югре 

 

Депутат, президент Региональной общественной организации 

«Федерация шахмат Ханты-Мансийского автономного округа – Югры» за 

отчетный период провел большую работу по развитию шахматного спорта в 

регионе. 

В Югре шахматы пользуются заслуженной популярностью. На 

территории автономного округа шахматами занимаются около 200 тысяч 

детей и взрослых. Благодаря рекордному количеству шахматных баталий (23 

спортивных и 10 массовых мероприятий (ежегодно растёт количество 

участников соревнований. Вовлеченность в мероприятия шахматной 

тематики в 2023 году составила более 3000 человек.  

Так, по итогам  XIX международного шахматного форума «Мoscow 

Open-2023» югорчане Светлана Бутко заняла 2 место, Динис Саттаров - 3 

место. Всего в турнире приняло участие 1 049 человек, из них Югру 

представили 25 спортсменов. 

Принял участие в 5-ти заочных заседаниях Наблюдательного Совета 

Общероссийской общественной организации «Федерация шахмат России». 

По инициативе Василия Александровича в 2023 году открыты 

«Когалымский Клуб интеллектуальных видов спорта Дебют 82» и 

шахматный клуб на базе Муниципального бюджетного учреждения 

спортивной подготовки «Спортивная школа олимпийского резерва №1» в 

Сургуте. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

На заседании Наблюдательного Совета Федерации шахмат России  

утвердили план физкультурных и спортивных мероприятий Федерации 

шахмат Югры (ФШР) на 2024 год. В ходе заседания за большие заслуги в 

развитии шахмат в России Василий Филипенко награжден «Золотым знаком 

Федерации шахмат России».  



Развитие хоккея в Югре 

Как генеральный директор ассоциации «Хоккейный клуб «Югра»  

 

Всего на территории автономного округа хоккейным спортом охвачены 

более 10 тысяч детей и подростков. 

 

Хоккейная команда «ЮГРА» заняла 1 место в регулярном чемпионате 

ВХЛ 2022/2023 - Кубок Шелкового пути, установив историческое 

достижение и завоевав Кубок Шелкового пути в третий раз подряд. Заняла 

итоговое 9 место в Чемпионате.  

Молодежная хоккейная команда «Мамонты Югры» заняла 4 место в 

конференции «Восток» дивизиона «Золотой» с результатом 70 очков в 50 

играх чемпионата МХЛ. 

Основная задача молодежной команды – дать возможность лучшим 

воспитанникам ДЮСШ ХК «Югра» продолжить спортивную карьеру, 

закрепиться в основном составе и в дальнейшем попасть в состав штатной 

команды мастеров «Югра». Югорские выпускники команды спортивной 

школы «Югры» составили 97 % состава «Мамонтов Югры».  

В детской юношеской школе хоккейного клуба «Югра» 357 детей с 5 до 

18 лет. В штате ДЮСШ - 24 тренера. Возрастные группы с 2005 по 2011 г.р. 

участвовали в Первенстве России». Урал-Западная Сибирь» в группе 

«Сильнейшие». Детская школа заняла 2 место среди спортивных школ 

Первенства Уральского, Сибирского и Приволжского Федеральных округов. 

Организовал проведение на территории Югорской столицы Матча 

OLIMPBET «Всероссийской хоккейной лиги – Кубка Шелкового пути» 



«Русская классика». Мероприятие посетили около 5 тысяч участников и 

гостей любителей хоккея. 

Василий Александрович 

принял участие в публичных 

хоккейных мероприятиях 

2023 года: 

- закрытии сезона спортивной 

школы ХК «Югра»; 

- закрытии сезона «Мамонтов 

Югры»; 

- закрытии сезона ХК Югра; 

- открытии Съезда хоккейных 

болельщиков; 

- матче «Открытые сердца».  

 

 

 

 

  



Благотворительная деятельность: 

 

 Принял участие в сборе гуманитарного груза и посильной 

помощи жителям Донбасса, участникам СВО; 

 Присоединился к региональной акции «Посылка из дома» для 

военнослужащих СВО, посвященной Дню защитника Отечества. 

 Активно поддерживал и обеспечивал гуманитарную миссию в 

Донецкой Народной Республике, Луганской Народной Республике, 

Херсонской и Запорожской областях; 

 Оказал финансовую помощь региональному фестивалю-конкурсу 

«Гармония». 

 Поддержал благотворительную акцию партии «Единая Россия» 

«Собери ребенка в школу».  

 Принял участие в партийном проекте «От всего сЕРдца 

школьникам Макеевки». Оказал помощь в подготовке школьников из 

Макеевки к новому учебному году. Передал школьные портфели, 

канцелярские принадлежности, дневники и тетради.  

 Принял участие в акции «Коробка храбрости». Направил подарки 

детям, которые проходят длительное лечение в больницах. 

 Принял участие в партийной акции по сбору гуманитарной 

помощи для новорожденных Макеевки. 

 Принял участие в акции «Елка желаний». Осуществил мечту 

Ярослава из Нижневартовска, Софии из Макеевки и Владимира из Ханты-

Мансийска.  

 

За активное, неравнодушное отношение к городу Ханты-Мансийску 

Удостоен почетного знака «За заслуги перед городом Ханты-Мансийском». 

Таким образом, работая депутатом Думы Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры седьмого созыва, Василий Александрович 

Филипенко активно принимает участие в законодательном регулировании 

социальной защиты населения; здравоохранения, образования; физической 

культуры и спорта; вопросов семьи и молодёжи, культурного наследия; 

жилищной политики; пенсионного обеспечения; труда и занятости 

населения. 

Работа по всем направлениям будет продолжена.  

 


